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уже с утра в минувшую 
субботу у Муниципально-

го культурного центра в ря-
зани возник стихийный ме-
мориал, к которому горо-
жане несли цветы и игруш-
ки в память о жертвах траге-
дии, произошедшей вечером 
в пятницу в подмосковном 
«крокус сити холле».

Здесь побывал губернатор Па-
вел Малков. Он также возложил 
цветы к памятному мемориалу. 

Сотни рязанцев в соцсетях выра-
жали соболезнования близким 
погибших, поддержку пострадав-
шим и веру в то, что и преступни-
ки, и заказчики преступления не 
уйдут от возмездия. 

В воскресенье, в день траура, 
объявленного Президентом Рос-
сии, в полдень у МКЦ собрались 
представители общественных ор-
ганизаций, жители города. Возло-
жив цветы, люди не спешили ухо-
дить: кто-то молча стоял, кто-то 
делился своими переживаниями.

Людской поток к мемориалу 
не прекратился и после полудня. 
Люди до позднего вечера несли 
цветы. Были и те, кто приходил к 
мемориалу уже не первый раз. А 
вечером на электронном экране, 
установленном на фасаде МКЦ, 
появилась стая журавлей, подни-
мающихся в небо, – Рязань при-
соединилась к общероссийской 
акции памяти. Скорбь по погиб-
шим объединила людей. Тем, кто 
пострадал, рязанцы желают ско-
рейшего выздоровления.

Трагедия объединила нас

Ориентир – новые рекорды 
РЯЗАНСКАЯ ОблАСТЬ ВСТупАЕТ В пОСЕВНую

А гропромышленный фо-
рум «весенний сев 2024» 

прошел в дк села тюшево 
рязанского района. он соб-
рал представителей крупных 
агропредприятий региона и 
администраций районов об-
ласти. в первую очередь на 
форуме было отмечено, что 
в наступившем году озимые 
пережили холодный пери-
од неплохо. регион готов к 
посевной кампании, которая 
включает и подкормку ози-
мых, и их подсев там, где это 
требуется (на 2–9% площади 
посевов в ряде районов, что 
укладывается в средние по-
казатели по годам). 

В новом сельскохозяйствен-
ном сезоне общая посевная пло-
щадь в Рязанской области соста-

вит 1 130 000 гектаров. Это ре-
корд за четверть века, при этом 
продолжает активно развиваться 
инфраструктура хранения урожая 
и его переработки, обновляется 
парк техники в соответствии с 
актуальными условиями. Форми-
руется фонд отечественного по-
севного материала, что важно в 
условиях санкций.

В форуме принял участие гу-
бернатор Павел Малков. В сво-
ем выступлении он поставил 
конкретные задачи перед агра-
риями области и региональным 
минсельхозом. В частности, до   
1 июня нужно донести до агра-
риев не менее трети средств го-
сударственной финансовой под-
держки. Это субсидии на покуп-
ку техники, горюче-смазочных 
материалов и на другие нужды. 
Всего первый в году транш под-

держки составит около 700 мил-
лионов рублей. 

Собравшихся по видеосвязи 
приветствовал директор депар-
тамента растениеводства, меха-
низации, химизации и защиты 
растений Министерства сельско-
го хозяйства РФ Роман Некрасов. 
Он отметил успехи Рязанской об-
ласти как по повышению урожай-
ности и общей валовке зерновых и 
масличных культур, так и по дру-
гим показателям в сфере растени-
еводства. По некоторым показате-
лям в прошлом году установлены 
исторические рекорды. 

От имени федерального ми-
нистерства Роман Некрасов вы-
разил благодарность труженикам 
рязанского села, а также отметил 
большое внимание и поддержку 
отрасли со стороны руководства 
области. 

– Эта поддержка помогает 
рязанским аграриям добивать-
ся высоких показателей. По уро-
жайности зерновых рязанский 
регион занимает лидирующие 
позиции в ЦФО. В прошлом году 
область установила исторический 
рекорд по валовому сбору маслич-
ных культур, выполнила задачи 
по увеличению экспорта сельхоз-
продукции. Работа по наращива-
нию объемов производства сои, 
рапса, подсолнечника дает очень 
хорошие результаты, которые за-
метны на федеральном уровне. 
Видим системную работу, серь-
езные результаты, – сказал Роман 
Некрасов, отметив также хорошие 
темпы развития животноводства, 
внедрения современных техноло-
гий в отрасль.
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Павел Малков,  
губернатор рязанской 
области: 
– Абсолютно варварский теракт. 
Ему невозможно дать оценку в 
человеческих понятиях. Все при-
частные, конечно же, понесут на-
казание. Я выражаю глубочайшие 
соболезнования всем близким по-
гибших. Скорейшего восстановле-
ния всем пострадавшим. Я знаю, 
что сейчас приняты все меры, ока-
зывается медицинская и вся необ-
ходимая помощь. Мы со своей сто-
роны отслеживаем, есть ли пост-
радавшие из Рязанской области. 
Окажем любую помощь, которая 
только потребуется.

Мы провели оперативный 
штаб с руководителями силовых 
структур, со всеми ответственны-
ми руководителями органов влас-
ти. Был принят ряд решений по 
усилению мер безопасности, от-
мене массовых мероприятий. Все 
службы работают в максимально 
усиленном варианте. 

ТаТьяна баринова, 
депутат рязанской 
областной думы:
– Отличительная особенность на-
шего многонационального наро-
да в том, что мы вместе и в радос-
ти, и в горе. Такие тяжёлые испы-
тания нас еще больше сплачива-
ют. Погибли мирные люди. Ещё 
страшнее то, что погибли дети. 
Боль утраты настолько сильна, 
что каждый берет на себя частич-
ку этой боли, пропуская её через 
своё сердце. Мы вместе, и нас не 
запугать. Те, кто это сотворил, 

и те, кто  стоял за ними, своё по-
лучат. Зло будет наказано, оно 
никогда не победит. Справед-
ливость всегда восторжествует. 
Все, кто потерял близких, пусть 
примут мои искренние соболез-
нования.

Зулайхо кадирова, 
член общественной палаты 
рязанской области:
– Произошла чудовищная траге-
дия, жестокая и бесчеловечная. 
Она никого не оставила равно-
душным. Мы выражаем соболез-
нования семьям погибших, же-
лаем скорейшего выздоровления 
пострадавшим. Нас не победить, 
потому что мы вместе. Наше спло-
чение выдержит все невзгоды и 
любому врагу даст отпор.

алексей кованов, 
директор автономной 
некоммерческой 
организации «забота и 
милосердие»:
– Теракты – внезапная трагедия 
для мирных людей. Люди пришли 
отдохнуть на концерт и столкну-
лись с бедой. И в беде все стара-
лись помочь. Таксисты подвози-
ли людей бесплатно, тысячные 
очереди доноров выстроились. 
Каждый из нас хочет помочь, 
поддержать людей, которые пос-
традали. Сейчас мы показали: мы 
сильны, мы вместе, поддержива-
ем друг друга. Нас никто не испу-
гает и не победит.

николай войтков, 
председатель рязанской 

областной ветеранской 
организации:
– Вся Россия и международное со-
общество не остаются в стороне, 
выражают слова соболезнования 
семьям погибших. Именно от бес-
силия против нас был организо-
ван этот подлый теракт. Но нас не 
сломить. Победа будет за нами!

галина воробьева, 
председатель рязанского 
регионального отделения 
союза пенсионеров россии:
– Нас переполняет горе. Но мы со-
лидарны и дружны. В этом сила 
нашего общества. 

александр Мирзоян, 
председатель рязанского 
регионального 
общественного фонда 
содействия патриотическому 
воспитанию граждан «служу 
отечеству», председатель 
регионального отделения 
союза армян россии:
– Мы возмущены преступлением 
террористов. Но мы вместе, и в 
этом наша сила.

анатолий еврилов, 
участник ликвидации 
последствий катастрофы 
на чернобыльской аЭс, 
подполковник в отставке:
– Я пришёл к мемориалу, чтобы 
почтить память и быть вместе с 
теми, кто скорбит по погибшим. 
Я приезжал к мемориалу вчера и 
днём, и вечером. Здесь было мно-
го молодёжи, приходили семьи. 
Люди возлагали цветы и молча 

стояли. Одна пожилая женщина 
закрыла руками лицо, чтобы не 
было видно слёз на её глазах. Я 
уверен, что все враги, которые не 
только исполняли, но и организо-
вали это бесчеловечное убийство, 
будут найдены и наказаны.

илья крЮчков, 
председатель совета 
ветеранов физической 
культуры, спорта и туризма:
– Мы пришли к мемориалу для 
того, чтобы выразить соболезнова-
ния родным и близким, пожелать 
здоровья тем, кто получил ранения 
и увечья. Потеря родных и близких 
воспринимается очень тяжело. Эта 
трагедия объединила нас. Для того 
чтобы это больше не повторилось, 
мы должны друг друга поддержи-
вать, оказывать помощь. Против 
нас уже объявлена война испод-
тишка. Тяжёлые времена. Но на-
род сейчас объединился вокруг 
нашего Президента и поддержива-
ет его. И дай Бог, чтобы подобное 
больше не повторилось.

герман грибакин, 
участник великой 
отечественной 
войны, председатель 
железнодорожного совета 
ветеранов города рязани:
– Наше сочувствие – это великое 
дело. Я хочу сказать родственни-
кам погибших и пострадавших: 
пусть им хватит сил пережить 
беду. Пусть они знают, что народ 
вместе с ними.

Вячеслав Астафьев
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Э то вопросы безопас-
ности в связи с тер-

актом в Подмосковье, 
выполнения работ по 
благоустройству терри-
торий в рамках нацио-
нальных проектов, на-
ступления пожароопас-
ного сезона, предстоя-
щего весеннего сева и 
ряд других. 

Заседание правительства 
началось с минуты молча-
ния в память о жертвах тер-
акта, совершённого в «Кро-
кус Сити холле». Губерна-
тор Павел Малков назвал эту 
трагедию бесчеловечной. 

– У нас в области всё под 
контролем: правоохрани-
тельные структуры работа-
ют, исходя из оперативной 
обстановки. Мы в субботу с 
коллегами провели опера-
тивный штаб, обсудили, ка-
кие нужны дополнительные 
меры безопасности. Нам 
нужно проявлять бдитель-
ность. Как и ожидалось, ак-
тивизировались недруги. 
Повсюду идут звонки о лож-
ных минированиях, другие 
провокации. Очень важно 
сохранять спокойствие и 
всю информацию проверять, 
доверять только надёжным 
источникам. Если приходят 
какие-то сообщения, нужно 
об этом известить правоох-
ранительные органы. Ни в 
коем случае нельзя играть 
на руку врагу, который хочет 
посеять в обществе страх и 

панику. Этого допустить не-
льзя, – сказал он. 

Губернатор рассказал 
членам правительства о про-
ведённом накануне большом 
совещании с аграриями, на 
котором шёл разговор о го-
товности региона к посев-
ной, тех вопросах, которые 
могут возникнуть. По сло-
вам Павла Малкова, Рязанс-
кая область к весеннему севу 
готова. Семена, удобрения и 
техника есть. Теперь главная 
задача – качественно провес-
ти полевые работы. 

– Я прошу минсельхоз 
держать на контроле все 
вопросы, которые касаются 
посевной, особенно вопро-
сы доведения мер господ-
держки. Средства нужно 
доводить без задержек. Это 
очень важно. До окончания 
весны нужно довести не ме-
нее трети всего годового 
объёма средств, предусмот-
ренного для поддержки. Это 
около 700 миллионов руб-
лей. Деньги нужны на при-
обретение ГСМ, техники, 
на другие нужды, поэтому 
очень важно никаких задер-
жек не допускать, – подчер-
кнул глава региона. 

Начинается строитель-
ный сезон. На заседании пра-
вительства губернатор пос-
тавил задачи по cтроительс-
тву и ремонту соцобъектов, 
дорог, благоустройству об-
щественных пространств.

– Предстоит большая 
работа. В этом году все за-

явленные объекты должны 
быть введены в строй во-
время. Многие строятся по 
нацпроектам и федераль-
ным программам. Это боль-
шие возможности и столь же 
большая ответственность. 
Проектная документация, 
торги, контракты с подряд-
чиками, завоз на стройпло-
щадки материалов, техни-
ки – всё это нужно делать 
заранее, качественно под-
ходить к работе на всех эта-
пах. Требования к подрядчи-
кам ужесточаются, в каждом 
контракте предусмотрен 
график и система контроля. 
Большую помощь в этом ока-
жут депутатский контроль и 
неравнодушные граждане, – 
сказал Павел Малков. 

Губернатор привёл в при-
мер Касимов, где глава ад-
министрации Иван Бахилов 
лично контролирует весь 
ход работ по благоустройс-
тву территории. Опыт его 
работы рекомендован к рас-
пространению, поэтому мы 
расскажем о касимовском 
опыте подробнее в наших 
последующих выпусках. 

Жители поселка Лесной 
Шиловского района обра-
щались к Павлу Малкову 
по поводу необходимости 
строительства у них детско-
го сада. Глава региона дал 
по этому поводу соответс-
твующие поручения. На за-
седании правительства ему 
доложили о том, что в кон-
це прошлого года админис-

трация Шиловского райо-
на провела формирование 
участка и подготовила кон-
курсную документацию на 
проективрование детского 
сада. На данный момент все 
работы по отбору подрядчи-
ков проведены. Институт 
«Рязаньпроект» приступил 
к выполнению работ, кото-
рые по условиям контракта 
должны быть завершены до 
30 июня 2024 года. 

С 1 апреля в Рязанской 
области начнётся пожароо-
пасный сезон. По этому по-
воду проведено уже несколь-
ко совещаний, подписано 
постановление правительс-
тва, нацеленное на система-
тизацию работы в этом на-
правлении. Рассматривались 
вопросы о готовности техни-
ки и систем видеонаблюде-
ния, современных средств 
распознавания пожаров. 

– Мы готовы, но ситуа-
ция всегда зависит от по-
годных условий. Ещё раз об-
ращаюсь ко всем жителям 
Рязанской области внима-
тельно относиться к ситуа-
циям, которые могут при-
вести к возникновению по-
жара. Не оставляйте в лесу 
мусор, не поджигайте сухую 
траву. Если вы увидели, что 
есть опасность, сообщайте 
об этом в Главное управле-
ние МЧС России по Рязанс-
кой области, – сказал Павел 
Малков. 

Вячеслав Астафьев
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ИЗ ОФИЦИАЛЬНЫХ  
ИСТОЧНИКОВ

эКОЛОгИя

СВОи

Достойные кадры  
для достойных предприятий
В Центре занятости населения проВели ярмарку для инВестороВ

Четверо на букву «С»
В луганский Военный госпиталь отпраВилась 24-я группа ВолонтёроВ-рязанЦеВ

С заботой о крае
рязанская нпк способстВует разВитию  
Экологической переработки материалоВ В регионе

макулатура, которую 
Рязанская НПК от-

правила на переработку, 
поможет спасти от вы-
рубки 1 гектар леса, или 
более 400 сортовых де-
ревьев, сэкономить 600 
тыс. литров воды, сбе-
речь 33 тыс. кВт/ч элек-
троэнергии, предотвра-
тить выброс в атмосферу 
более 56 тонн углекисло-
го газа. 

Переработка полиэтиле-
на позволит получить новые 
упаковочные материалы, 
гранулы для литья, добавля-
емые в другие виды сырья 
в качестве модификатора, 
безнапорные трубы и много 
других вещей, которые сей-
час научились производить 
из вторичных полимеров. 
Переработка отходов – луч-
шее решение для сохранения 
природы, а также существен-
ная экономия энергоресур-
сов. Всего в 2023 году отправ-
лено на переработку более 
33 тонн макулатуры, более 
15,5 тонн полиэтилена и бо-
лее 10 тысяч тонн бетонных 
и железобетонных изделий. 
На предприятии налажена 
система сбора и передачи на 
переработку отработанной 
бумаги и пластиковых отхо-
дов, способствующая пере-
ходу к экономике замкнутого 
цикла (circular economy). Для 
рационального использова-
ния офисной бумаги на пред-
приятии введён электронный 
документооборот, что также 
позволяет значительно со-
кратить её потребление. 

«Это не разовая акция, а 
отлаженная система работы. 
Переработка отходов – луч-
шее решение для сохранения 
природы, а также существен-
ная экономия энергоресур-
сов, – объясняет инженер по 
охране окружающей среды 
АО «РНПК» Елена Кондра-
хина. – Мы уже выработали 

у наших сотрудников хоро-
шую привычку отправлять 
на переработку все, что мо-
жет получить вторую жизнь. 
Я вижу, что люди готовы за-
ботиться о природе, просто 
для этого надо создавать ус-
ловия».

Рязанская НПК много 
делает для охраны окружа-
ющей среды. Это проекты 
по реконструкции и модер-
низации производствен-
ных мощностей, организа-
ция экологических акций, 
просветительская работа 
со школьниками, участие в 
общегородских субботни-
ках, поддержка экспедиций 
волонтеров детского клуба 
«Хозяин Мещёры», помощь 
Окскому заповеднику и мно-
гое другое.

Для повышения энергоэф-
фективности завод осущест-
вляет контроль потребления 
энергоресурсов, модернизи-
рует процессы, развивает ав-
томатизированную систему 
учёта. По итогам 2023 года 
экономический эффект от 
действий по сокращению 
потребления тепло- и элек-
троэнергии предприятия со-
ставил 30,4 млн руб. В минув-
шем году РНПК передала на 
утилизацию путём механи-
ческого дробления для пов-
торного использования более 
50 кубометров отработанных 
автомобильных шин общим 
весом 8,7 тонны.

Коллектив предприятия 
участвует в городских, об-
ластных и федеральных ак-
циях по озеленению, а так-
же в субботниках по благо-
устройству и очистке города 
от мусора. В прошлом году 
сотрудники Рязанской НПК 
высадили более 330 саженцев 
дуба, тополя пирамидально-
го, липы широколистной на 
разных площадках города, 
более 1 тысячи разноцветных 
петуний и бархатцев на Пер-
вомайском проспекте облас- Ф
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тного центра. Завод многие 
годы сотрудничает с Окским 
биосферным заповедником, 
который сохраняет красно-
книжные виды флоры и фа-
уны. РНПК занимается эко-
логическим просвещением, 
участвует в организации для 

школьников экскурсий и по-
ходов с исследовательской 
программой по изучению 
особенностей природы род-
ного края.

Подготовил 
Михаил Скрипников

По яровым культурам регион обес-
печен семенами на 116%. Рязанская 
область входит в первую десятку ре-
гионов страны по уровню внесения 
минеральных удобрений. В прошлом 
году их вносилось более 150 кило-
граммов на гектар. Проблем с их 
приобретением нет, и завоз продол-
жается. 

По информации министра сель-
ского хозяйства и продовольствия 
региона Дмитрия Филиппова, сель-
хозпредприятия запасли 3,4 тысячи 
тонн топлива. Потребность на весен-
не-полевые работы составляет 17 ты-
сяч тонн. Отгрузка топлива осущест-
вляется в обычном режиме. 

В регионе сейчас в наличии бо-
лее 5000 тракторов и более 180 по-
севных комплексов. Имеется 1300 
сеялок и более 400 разбрасывате-
лей минеральных удобрений. Вся 
техника полностью готова к весен-
ним работам на полях. По поруче-
нию губернатора, облегчена покуп-

ка аграриями техники для пожаро-
тушения. Для этого предусмотрены 
субсидии. 

Льготное кредитование продол-
жает оставаться основной мерой под-
держки аграриев. Лимит на текущий 
год по краткосрочным кредитам вы-
делен в сумме 346 миллионов рублей. 
Уже освоено почти 52% от этой сум-
мы. Поставлена задача перечисления 
субсидий с максимально возможной 
скоростью. 

Отличившихся аграриев на фору-
ме наградили почетными грамотами 
губернатора. 

– По итогам встречи можно сде-
лать однозначный вывод: регион 
готов к новому сельскохозяйствен-
ному сезону. Зиму «прошли» без 
чрезвычайных ситуаций. Процент 
гибели озимых даже меньше, чем 
среднегодовые значения. Сейчас 
полным ходом идет подготовка к 
весенней посевной. Регион полно-
стью обеспечен посевным матери-

алом, ГСМ, техникой. Самое глав-
ное, что настрой позитивный, все 
готовы выходить в поле, – сказал 
Павел Малков.

Губернатор осмотрел выстав-
ку производителей и поставщиков 
спецтехники, аграрного оборудова-
ния, удобрений, семян, средств за-
щиты растений, которая была ор-
ганизована в рамках агрофорума. В 
завершение работы Павел Малков и 
приглашенные на форум посетили 
конно-спортивный клуб «Авангард» 
в п. Хирино. Здесь содержат и тре-
нируют спортивных чистокровных 
лошадей, действует секция верхо-
вой езды. Юные воспитанники по-
казали возможности своих подопеч-
ных в крытом манеже. Здесь готовят 
спортсменов по таким дисциплинам 
конного спорта, как конкур и выезд-
ка. Ведется серьезная племенная ра-
бота, занимаются разведением тра-
кененской, ганноверской и других 
пород лошадей. 

рязанская область вступает в посевную

п римечательно то, 
что все четверо во-

лонтёров – из Пронско-
го района. Их фамилии 
начинаются на букву «С»: 
Ольга Соловьёва, Еле-
на Савельева, Александр 
Савельев и Надежда Сер-
бина.

Ольга Соловьёва работает 
помощником депутата Госу-
дарственной Думы Дмитрия 
Анатольевича Хубезова и ре-
ферентом в администрации 
Пронского района. Это уже 
третья её поездка на Дон-
басс.

– В первый раз я ездила в 
феврале прошлого года, рабо-
тала в Мариупольской боль-
нице санитаром. Второй раз 
побывала на Донбассе в июне 
вместе с Дмитрием Анатоль-
евичем Хубезовым. В Луган-
ском военном госпитале пол-
тора месяца вела документо-
оборот. Уже после первой по-
ездки я сделала для себя вы-
вод, что без волонтёров там 
не обойтись, нужны руки, – 
говорит Елена Соловьёва.

Заведующая детским са-
дом Ольга Савельева едет в 
госпиталь вместе со своим 
сыном Александром. Он – 
самый молодой рязанский 
волонтёр, обучается в Рос-

сийской академии народно-
го хозяйства и государствен-
ной службы при Президенте 
России.

– Я еду уже во второй раз. 
Первый был в июле. Мама 
едет в третий раз. Меня на эту 
поездку подвигло желание 
помогать Родине в трудную 
для неё минуту. После пер-
вой поездки я дал себе обе-
щание, что обязательно пое-
ду во второй раз и также буду 
помогать. Держу своё слово 
и еду помогать нашим ребя-
там. Помощь волонтёров там 
неоценима. Вы даже не пред-

ставляете, как она разгружа-
ет медицинский персонал, 
позволяет им заниматься сво-
ими обязанностями и спасать 
жизни ребят. Я считаю, что 
все волонтёры, которые ез-
дили на Донбасс, – это герои. 
Люди едут от чистого сердца 
помогать своей Родине, – ска-
зал Александр Савельев.

Надежда Сербина работа-
ет заместителем директора 
по воспитательной работе в 
Малинищинской школе и 
едет на Донбасс в школьные 
каникулы. У неё есть свой 
мотив – братья участвуют в 

специальной военной опе-
рации.

Перед отправкой волонтё-
ры собрались в штабе обще-
ственной поддержки партии 
«Единая Россия». За чашкой 
чая они пообщались с теми, 
кто уже неоднократно вы-
езжал на Донбасс в качест-
ве волонтёра. Поехать хотят 
многие. Очередь расписана 
уже до середины лета, что 
говорит о благородном по-
рыве рязанцев быть полез-
ными людям.

Вячеслав Астафьев

п олтора года назад 
Корпорация разви-

тия Рязанской области 
приступила к реализа-
ции проекта «Кадры для 
инвесторов». В проекте 
задействованы 17 пред-
приятий, которые при-
шли в регион и развива-
ют здесь свой бизнес.

– За это время мы орга-
низовали активное взаимо-
действие со всеми рязанс-
кими колледжами и вузами. 
Около тысячи студентов и 
около 600 школьников посе-
тили наши инвестпредпри-
ятия. Мы взаимодейству-
ем со всеми, чтобы достичь 
главной цели – обеспечить 
достойные предприятия 
достойными кадрами, – го-
ворит руководитель проек-
та «Кадры для инвесторов» 
Корпорации развития Ря-
занской области Мария Ви-
кулова.

Свои рабочие места пре-
доставили шесть инвестком-
паний – партнеров проек-
та. Это «Медителл», «Сталь-
СтройТехнологии», «Русская 
Аграрная Группа», «Бервел», 
«Эра», «Кормелл-Развитие». 
Они представили 270 вакан-
сий рабочих и инженерных 
специальностей.

Центр занятости населе-
ния в реализации проекта 
«Кадры для инвесторов» иг-
рает ключевую роль.

– Очень часто компании, 
которые заходят в регион, 
нуждаются в кадрах. При со-
действии Центра занятости 
населения и наших вузов мы 
проводим серию мероприя-
тий, на которых знакомим 
работодателей и соискате-
лей рабочих мест. Сегодня 
мы собрали на ярмарке пред-
приятия, которые зашли в 
регион и уже приступили к 
работе. Это крупные пред-

приятия, у которых хороший 
социальный пакет. Кто-то из 
них строит жильё, оплачива-
ет учёбу, даёт детям направ-
ление в вуз или колледж, 
предоставляет работникам 
транспорт, готовит кадры на 
собственном предприятии. 
Почему собираем здесь? Да 
просто для того, чтобы в 
комфортных условиях было 
удобно взаимодействовать 
и работодателям, и тем, кто 
ищет работу, – делится за-
меститель руководителя Кор-
порации развития Надежда 
Штевнина.

Она подчёркивает от-
крытость проекта и участие 
в его реализации журналис-
тов региональных СМИ. Это 
тоже существенный фактор, 
способствующий сближе-
нию инвестпредприятиятий 
и их потенциальных работ-
ников.

На ярмарку «Кадры для 
инвесторов» пришли более 
150 человек. В основном, это 
учащиеся колледжей. Потен-
циальные работодатели на-
значили 40 собеседований.

Вячеслав Астафьев

Работа общая –  
ответственность персональная
на заседании праВительстВа рассмотрен ряд ВопросоВ,  
касающихся отВетстВенности за порученное дело

/ АгРОФОРУМ, стр. 1
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Грибы идут  
на рекорд
Грибоводство – одно из популярных в настоящее 
время направлений работы российских аграри-
ев. В прошлом году объём производства грибов 
увеличился на 13,3% и достиг 145,9 тысячи тонн, 
что  является  рекордным  показателем  в  совре-
менной  истории  страны.  Преимущественно  в 
России  выращивают  шампиньоны  и  вешенки. 
Стимулом для развития отрасли являются меры 
господдержки,  в  частности  –  инвестиционные 
кредиты,  которые  позволяют  запускать  круп-
ные  проекты  в  этой  сфере.  За  последние  годы 
в целом по стране открыто 85 предприятий. Ря-
занская область вносит свою лепту в развитие 
грибоводства: предприятие, специализирующе-
еся на производстве шампиньонов, расположе-
но в Рязанском районе, а ферма, где выращи-

вают вешенки, – в Шиловском районе. За год 
эти два предприятия производят около 3 тысяч 
тонн грибов.

телино» холдинга «Русская 
аграрная группа» Георгий 
Саджая. 

В хозяйстве озимая рожь 
посеяна на площади 4000 гек-
таров. На очереди посев 3000 
гектаров яровых, из которых 
треть – кукуруза, остальное – 
подсолнечник и ячмень. 

Но самые трудоёмкие и 
одновременно ответствен-
ные работы на раскорчёвке. 
Хозяйство приобрело много 
залежных полей. Земля была 
брошена и не обрабатыва-
лась десятками лет, практи-
чески заросла молодым ле-
сом. Сейчас его сводят, что-
бы начать возрождать рас-
тениеводство на почти что 
заброшенных землях. Для 
них начинается новая эпоха. 
Уже раскорчёвано и введено 
в эксплуатацию 7000 гекта-
ров. А всего в распоряжении 
хозяйства 16 000 гектаров. 
Работы ведутся осенью, зи-
мой и весной. Привлекается 
как собственная техника хо-
зяйства, так и подрядчики. 

ПерсПективы 
Пителинский район не 

располагает ни крупными 
промышленными предпри-
ятиями, ни большой площа-
дью плодородной земли, но 
именно здесь открываются 
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Земля просыпается 
ПителинСкий РайОн ГОтОВитСя к нОВОму СельСкОхОЗяйСтВеннОму СеЗОну и к нОВОму этаПу РаЗВития

т ри тысячи мешков с удобрениями выстроились в 
ангаре и на площадке для хранения техники ооо 

«новая жизнь» Пителинского района. все здания 
здесь только что построены, а внутри стоит абсолют-
но новая техника, в том числе два разбрасывателя 
удобрений «туман». как только земля оттает и окон-
чательно освободится от снега, они сразу же пойдут 
работать в поля, подкармливать озимые. а на паш-
ню – пахать, дисковать и готовить землю к севу – от-
правятся большие трактора «кировец» самых совре-
менных модификаций. работники мехпарка готовят 
технику к серьёзной работе. когда надо, механизато-
ры работают и в две смены. для оперативности техни-
ку заправляют прямо в полях. Поломки также устра-
няются очень оперативно. в хозяйстве ставят амбици-
озные задачи: не только наращивать урожайность и 
внедрять в севооборот новые культуры, но и увеличи-
вать площадь обрабатываемой земли. Помогает то, 
что «новая жизнь» входит в один из самых крупных 
агрохолдингов страны «русская аграрная группа». 
Этот инвестор активно осваивает землю, присутствует 
сразу в нескольких районах. 

Механизаторы готовятся к полевому сезону

Механизатор Эдуард Горюнов работает на раскорчевке  
необрабатываемых земель

в хозяйсвте предпочитают отечественную технику

студенты рГату на практике

сеЛо – Городу

кадры решают всё

н а региональном аг-
рофоруме «весенний 

сев 2024» много внимания 
уделяли вопросу обес-
печения отрасли специа-
листами, которые могли 
бы работать с современ-
ными технологиями. с 
информацией выступил 
ректор рязанского госу-
дарственного агротехно-
логического университета 
им. П.а. костычева алек-
сандр Шемякин.

Он рассказал о том, как 
в регионе организована сис-
тема подготовки кадров с 
высшим образованием для 
системы агропромышлен-
ного комплекса и пищевой 
промышленности. Обуче-
ние в университете ведёт-
ся как для выпускников 11 
классов школ, так и для тех, 
кто решил осваивать про-
фессиональные навыки с 9 
класса. Сейчас в вузе обу-
чаются 6000 студентов. В 

текущем году все курсы со 
второго по четвертый на-
правят на производствен-
ную практику с тем, чтобы 
третий семестр студенты 
проводили на полях и фер-
мах региона. 

Александр Шемякин под-
черкнул, что достаточно 
часто выпускники школ, 
поступающие в агроунивер-
ситет, выбирают для себя 
специальности, далёкие от 
сельского хозяйства. При-

– Мне нравится отечест-
венная техника, она доста-
точно надёжная, нет про-
блем с запчастями. При этом 
её уровень практически та-
кой же, как и у импортных 
образцов. Несколько единиц 

техники иностранного про-
изводства у нас тоже есть. 
При уборке зерна использу-
ем «КамАЗы» с манипулято-
рами, которые позволяют 
значительно ускорить про-
цесс. В весенний период и 

на уборке техника работает 
практически круглосуточно. 
Экипажи сформированы для 
работы в две смены. Весна в 
этом году затяжная. Сейчас 
ждём очистки полей от сне-
га, и как только позволит по-

года, сразу же направим тех-
нику на подкормку озимых 
и на работы по подготовке к 
севу, – говорит заместитель 
директора по производству, 
руководитель подразделе-
ния ООО «Новая жизнь – Пи-

чиной тому – набор стерео-
типов о сельском хозяйстве 
и непонимание перспектив 
работы на селе. В современ-
ной ситуации привлечение 
абитуриентов требует ком-
плексного подхода и пол-
ноценного взаимодействия 
высшей школы, работода-
теля и региона в целом. Тре-
буется наладить соответс-
твующую профориентаци-
онную работу. Университет 
проводит регулярные дни 
открытых дверей, встречи 
студентов с работодателя-
ми, профориентационные 
курсы. До молодёжи дово-
дятся меры поддержки, ко-
торые оказываются моло-
дым специалистам, если они 
выбирают работу именно в 
сфере сельского хозяйства. 
Развиты цифровые площад-
ки обмена информацией, 
где можно проконсультиро-
ваться по всем специальным 
вопросам и отследить дина-
мику технологического раз-
вития рязанского сельского 
хозяйства. Одним из самых 
важных факторов профо-
риентационной работы яв-
ляется проект, созданный 
совместно с правительством 
региона. Это агроклассы. 
Всё больше учащихся школ 

выбирают для профильной 
подготовки к ЕГЭ сельскохо-
зяйственное направление. 
Как правило, это хорошо 
мотивированные подрост-
ки из семей, в которых есть 
соответствующие трудовые 
традиции. Всего в Рязанской 
области функционируют 14 
агроклассов в десяти райо-
нах. Общая численность 
школьников в них – около 
полутысячи. Важно активи-
зировать взаимодействие 
будущих работодателей с 
детьми и их родителями. 
Хорошим подспорьем явля-
ются встречи с молодыми 
специалистами, которые 
уже имеют опыт работы в 
хозяйствах и на перерабаты-
вающих предприятиях. 

Ещё одним направлени-
ем в борьбе за кадры явля-
ется целевой набор. Здесь 
также важна активизация 
аграриев с целью закреп-
ления за предприятиями, 
особенно быстро развива-
ющимися, молодых кадров 
с контрактом, предпола-
гающим работу в течение 
определённого периода 
времени. В этой же связи 
необходимо дальнейшее 
развитие института настав-
ничества.
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В Рязани состоялись традиционные ярмарки, где 
местные производители представили продовольс-
твенные товары. ярмарки прошли на четырёх пло-
щадках: на территории уРт на ул. Дзержинского, у 
Цнти на ул. крупской, у кДЦ «Октябрь» на ул. но-
воселов и у тЦ «кит» на ул. Станкозаводской. тор-
говлю осуществляли 178 рязанских производите-
лей на 256 торговых местах. мясо, полуфабрика-
ты и колбасные изделия привезли 43 участника, 
продано 7 тонн продукции. молока и молочных 
продуктов от 35 производителей реализовано 
4,5 тонны. хлеб и хлебобулочные изделия пред-
ставили 11 производителей. медом торговали 13 
фермерских и личных подсобных хозяйств, реали-
зовано 0,2 тонны меда и продуктов пчеловодства. 
Живую рыбу привезли 7 хозяйств, продано около 
тонны рыбы. Плодоовощную продукцию предста-

вили 52 участника, продана 1 тонна картофеля, 2 
тонны овощей, 5 тонн яблок. Следующие ярмар-
ки в Рязани состоятся в субботу, 30 марта.  (0+). 
участниками ярмарок могут стать сельскохозяйс-
твенные предприятия, организации пищевой и пе-
рерабатывающей промышленности, предприятия 
торговли и общественного питания области, лица, 
занимающиеся садоводством и огородничеством, 
лПх на территории Рязанской области. Для полу-
чения консультации по работе ярмарок выходного 
дня и регистрации участников можно обращаться 
в отдел проектной и выставочной деятельности в 
сфере аПк министерства сельского хозяйства и 
продовольствия Рязанской области.

По материалам сайта министерства 
сельского хозяйства и продовольствия региона

Материалы полосы подготовил Михаил Скрипников

возможности для активного 
развития как сельского хо-
зяйства, так и пищевой про-
мышленности. Главное – на-
чать. И это здесь уже сделали. 
Не так давно в районе начали 
работать два крупных сель-

хозпредприятия: ООО «Но-
вая жизнь» и «Ока-молоко». 
Есть три крупных крестьян-
ско-фермерских хозяйства. 
Потенциал для освоения 
сельскохозяйственных тер-
риторий большой. Достаточ-
но сказать, что в советское 
время в Пителинском районе 
было 12 колхозов и совхозов. 
Интересной особенностью 
муниципального образова-
ния является и то, что поч-
ти четверть его территории 
занимает обширная пойма с 
заливными лугами. Они ждут 
рачительного хозяина. Пря-
мо сейчас покос там затруд-
нён из-за множества кустов 
шиповника. Но если расчис-
тить пойму, то высококачес-
твенное сено и экологически 
чистые пителинские выпа-
сы будут известны далеко за 
пределами региона. Для эко-
туризма территория с её не-
тронутыми пейзажами тоже 
интересна. 

Залежных земель в райо-
не ещё много. Только на 
сформированных участках 
требуется раскорчёвка на 
15 000 гектарах. Некоторые 
поля заросли лесом до такой 
степени, что там практичес-
ки все деревья сортовые. Сей-
час ставится вопрос о переда-
че этих территорий в лесной 
фонд – так эту землю исполь-
зовать рентабельнее. Главная 
задача, которую ставят в ад-
министрации района, – что-
бы каждый гектар был чётко 
распределен и находился в 
работе для пользы экономи-
ки региона. 

– Главное – это люди. 
Нашему району удалось со-
хранить много профессио-

налов, которые умеют рабо-
тать в сельском хозяйстве. У 
нас раньше был сыродель-
ный комбинат, хлебозавод, 
спирт завод, несколько пред-
приятий по производству 
крахмала. Производствен-
ные площадки со всеми «жи-
выми» коммуникациями так 
и остались, так что для ин-
весторов здесь есть возмож-
ность возрождать предпри-
ятия. Есть пути вывоза. Сов-
сем недалеко город Сасово с 
железнодорожной станцией. 
С другой стороны – Касимов с 
его логистическими возмож-
ностями. Со своей стороны 
мы готовы оказать инвесто-
рам всемерную поддержку, – 
говорит и.о. начальника уп-
равления строительного ком-
плекса, сельского и жилищ-
но-коммунального хозяйства 
Ольга Серженко.

В районе комплексно под-
ходят к развитию экономи-
ки, которая целиком завя-
зана на сельском хозяйстве. 
Здесь понимают, что глав-
ное – развивать социальную 
инфраструктуру, чтобы жить 
и работать хотелось как спе-
циалистам с образованием, 
так и рабочим, чьи руки тоже 
востребованы. 

– У нас в районе спокой-
ная и гостеприимная атмос-
фера. Люди открытые. Хочет-
ся, чтобы здесь были созданы 
условия для жизни, как и у 
жителей крупных городов, но 
с нашими плюсами: чистым 
воздухом, хорошей эколо-
гией, здоровой атмосферой 
в целом. Все наши действия 
связаны с постоянным мо-
ниторингом тех возможнос-
тей, которые дают реализу-

емые сейчас федеральные 
проекты. Участвуем мы во 
всех программах. Привлека-
ем помощь крупных сельхоз-
предприятий для разработки 
проектно-сметной докумен-
тации по различным проек-
там. Не так давно мы подго-
товили площадку под ком-
плексную застройку. Туда 
подведены электричество, 
коммуникации, автодорога. 
Территория благоустроена. 
Появились детские площад-
ки, сквер, футбольное поле, 
хоккейная коробка. Сейчас 
площадка начала застраи-
ваться. В программе участ-
вуют и граждане, которые 
получают субсидии на жи-
лье. Ежегодно жилищные вы-
платы на строительство или 
приобретение готового дома 
получают несколько семей. 
Всего площадка в Пителино 
рассчитана на 50 домов, – 
рассказывает и.о. главы ад-
министрации Пителинского 
района Елена Рожкова. 

В планах администра-
ции – развернуть строитель-
ство жилья под социальный 
наём для обеспечения жил-
площадью сотрудников мест-
ных хозяйств и предприятий. 
Для этого задействуются име-
ющиеся программы господ-
держки и помощь хозяйств. 
Строительство в ближайшее 
время дома культуры, спор-
тивной площадки и капи-
тальный ремонт сетей водо-
снабжения – тоже часть про-
граммы развития сельских 
территорий. 

Михаил Скрипников
Фото Владимира 

Проказникова
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Объективный взгляд
ОДИН ДЕНь РАбОТы РяЗАНСкОй ПОЛИцИИ ЗАПЕчАТЛёН В ФОТОСНИМкАх  
АЛЕкСАНДРА кОРОЛёВА

Л учшие работы фото
корреспондента га

зеты «Рязанские ведо
мости» представлены на 
выставке в Фотодоме. 
Она организована куль
турным центром УМВД 
России по Рязанской об
ласти.

– С теми людьми, которые 
представлены на фотографи-
ях, я ежедневно работаю и 
хорошо их знаю. Мне кажет-
ся, автору удалось передать 
на снимках то, чем они еже-
дневно занимаются. Алек-
сандр Королёв уловил самую 
суть профессии, – говорит за-
меститель начальника УМВД 
России по Рязанской области, 
полковник полиции Вадим 
Черемисин.

Автор признаётся, что 
идея снять фотографии на по-

добную тематику и предста-
вить их на выставке возник-
ла спонтанно. Обычно Алек-
сандр Королёв делает репор-
тажные снимки для газеты о 
каких-либо событиях с учас-
тием полиции. В культурном 
центре УМВД ему предложи-
ли поснимать в работе пред-
ставителей всех полицейских 
служб.

– Я снимал инспекторов 
ДПС, экспертов-криминалис-
тов, полицейских патруль-
но-постовой службы, участ-
ковых, кинологов. К празд-
нику 8 Марта мы готовили 
материал о женщинах, рабо-
тающих в информационном 
центре. Фотографии мне по-
казались удачными, и они на-
шли своё место в экспозиции 
выставки. Все снимки не пос-
тановочные, и порой нужный 
момент приходилось ловить 

Feelin’s пошёл в школы
ВМЕСТЕ С УчЕНИкАМИ МУЗыкАНТы ИЗВЕСТНОГО РяЗАНСкОГО ДжАЗОВОГО кОЛЛЕкТИВА РЕАЛИЗУюТ ПРОЕкТ  
«С чЕГО НАчИНАЕТСя РОДИНА»

З адача проекта – по
знакомить детей с бо

гатым прошлым страны и 
её культурным наследи
ем. Музыкальный куль
турнопросветительский 
проект реализуется при 
поддержке Президент
ского фонда культурных 
инициатив.

Первый конкурсный этап 
проекта с участием рязан-
ских школ стартовал в сен-
тябре прошлого года. На него 
были поданы заявки от 17 ре-
гиональных школ. Солисты, 
вокальные и хореографичес-
кие коллективы представили 
жюри творческое исполне-
ние известной песни «А ну-
ка песню нам пропой, весё-
лый ветер!». По результатам 
первого этапа были отобра-
ны семь школ-победителей 
для дальнейшего участия в 
проекте.

Вместе с музыкантами 
Feelin’s школьники поют со-
ветские песни в джазовом 
исполнении – они звучат не-
обычно и современно.

К этому моменту концер-
ты музыкантов и детей состо-
ялись в двух рязанских шко-

лах – 33-й и 72-й. В последней 
мне удалось побывать и услы-
шать, как звучит проект «С 
чего начинается Родина».

В проекте участвовали 
второклассники и третьеклас-
сники, а также юные артис-
ты из детского музыкально-
го театра «Подснежник» под 
руководством своих педаго-
гов Ольги Фоминой и Анже-
лы Аноприенко. Символич-
но, что открыл концерт, на 
котором зрителями были ро-
дители, бабушки и дедушки 
школьников, Государствен-
ный гимн России. Его пели 
дети и взрослые вместе, всем 
залом. А вот следующую, од-
ноимённую с названием про-
екта песню «С чего начинает-
ся Родина» исполнили солис-
ты «Подснежника».

«Если с другом вышел в 
путь», «Буратино», «Весёлый 
ветер», «Крылатые качели», 
«Прекрасное далёко», «Сол-
нечный круг» – эти и другие 
песни из советских кино-
фильмов школьники пели с 
удовольствием и очень за-
дорно. Видно было, что им от 
них – здорово!

Авторские песни «Жу-
равли», «Песенка про зуб-

О зверях и не только
ВыСТАВкА В ГАЛЕРЕЕ ВИкТОРА ИВАНОВА НА ПЕРВОМАйСкОМ 
ПРОСПЕкТЕ, ПОСВящёННАя АНИМАЛИСТИкЕ, ОбъЕДИНИЛА СВышЕ 
40 хУДОжНИкОВ ИЗ РАЗНых ГОРОДОВ СТРАНы 

образы – от реалистично-ха-
рактерных до почти абстрак-
тных, но узнаваемых.  

На выставке много пре-
красной керамики (шамот, 
фаянс, глина и т.д.). Скромно 
выглядывают из уголка три 
обаятельные шиншиллы с 
мудрыми глазами (автор Еле-
на Скворцова), вопроситель-
но смотрит попугай Даша с 
длинными ресничками, со-
зданная Ириной Рудой. А вот 
сидят четверо круглых со-
вят… Только у одного клюв 
не совиный совсем, оттого 
остальные трое повернули 
головы, его рассматривая 
(«Непохожий» Анны Мона-
ховой). Чем-то озадачен и 
другой птенец с длинными 
шеей и лапами, которого 
сложно назвать симпатягой. 
Скорее, он «гадкий утенок», 
что потом превратится в пре-
красного… журавля (работа 
Галины Сметаниной).    

Каких только животных, 
птиц, рыб нет в экспози-
ции! Среди них – парочки 

бегемотов, пуделей, лоша-
дей, игривый бодливый ко-
зел (так и хочется написать 
«стрекозёл») и важная, не-
подвижная большая жаба, 
явно поджидающая стрелу 
жениха… или неосторожно-
го мотылька. Интересны и 
керамические пласты на сте-
нах. Черно-белая серия Анны 
Марамыгиной «Завтрак му-
равья» – это словно разво-
роты скетчбука на спирали, 
где слева наброски, а спра-
ва – трехстишия и какие-то 
детали рисунка… Сам мате-
риал (шамот – обожжённая 
глина), кажется, увековечи-
вает и мысли, и зрительные 
образы альбома. 

И это только керамика. А 
рядом с ней – столь же пре-
красный и удивительный 
мир, созданный на бумаге, 
картоне, холсте, а также из 
стекла и текстиля… Выстав-
ка (0+) будет работать до 15 
апреля.   

Елена Ступина

к уратор Татьяна Пунанс из Москвы – известная ху
дожницакерамист, педагог, организатор творчес

ких поездок, фестивалей в России и за рубежом. Она 
давно сотрудничает с галереей – отделом Рязанско
го художественного музея. И придумывает проекты 
специально для нашей площадки, то есть уникальные 
выставки, которые нигде больше не увидишь. 
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Причем Татьяна не ог-
раничивается рамками сво-
ей любимой керамики: на 
выставке «Мои звери» пред-
ставлены также текстиль, 
дерево, стекло, графика, жи-
вопись. 

В проекте принимают 
участие великолепные масте-
ра из Москвы, Липецка, Ниж-
него Новгорода, подмосков-
ного Хотькова и других мест. 
И сразу пять художниц из 
Рязани: керамистки Галина 
Сметанина и Наталья Штыре-
ва, графики Алена Михайло-
ва и Екатерина Трубникова, а 
Юлия Гольцева представила 
и живопись, и графику. 

Мне кажется, что, изоб-
ражая животных, большинс-
тво авторов в первую очередь 
рассказывает о себе, кто-то 
осознанно, кто-то нет. На 
этой выставке встречаются 
философия и юмор, задор и 
нежность, ранимость… Диа-
пазон – от детского восторга 
перед окружающим миром 
(повторю известную истину: 
художник должен сохранить 
в себе ребенка) до глубоких 
размышлений-предупрежде-
ний. Поражаешься безгра-
ничной фантазии и мастерс-
тву, которое позволяет воп-
лощать самые неожиданные 

Сотрудники и студенты Рязанского государственного ме-
дицинского университета имени академика И.П. Павлова 
скорбят в связи с безвременной кончиной старшего 
преподавателя кафедры фармацевтической химии и 
фармакогнозии 

Натальи СтаНиСлавовНы
ЕрофЕЕвой.

Она была ответственным и грамотным специалистом, 
обладала высокой работоспособностью и большим 
стремлением к повышению квалификации и профессио-
нальному росту. На высоком профессиональном уровне 
читала лекции и проводила занятия как для российс-
ких, так и для иностранных студентов на французском 
языке. Активно участвовала в учебно-методической и 
научной работе кафедры. Пользовалась заслуженным 
уважением коллег и студентов.
Светлая память о Наталье Станиславовне останется в 
наших сердцах.
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Репринт в подарок 
краеведам
Скопинская типография выпустила в свет репринт первой 

краеведческой книги о Скопине 1996 года. как и прежде, 
историко-краеведческие очерки о городе Скопине и населен-
ных пунктах Скопинского района адресованы краеведам, учи-
телям и читателям, интересующимся родным краем. В репри-
нте улучшена бумага, сделан твёрдым переплёт и увеличен 
формат, поэтому размер шрифта удобнее для восприятия.

В книге «Скопин. Историко-краеведческие очерки о го-
роде Скопине и населённых пунктах Скопинского района» 
(репринт  1996 года) под авторством В.А. Соболева, В.Н. Его-
рова, А.Ф. крылова сохранены все подчёркивания и неболь-
шие кляксы первоисточника. В издании содержатся интерес-
ные архивные фотографии, а также иллюстрации Эдуарда 
Лысенко и Любови куликовой. Тираж книги изготовлен со-
трудниками типографии.

6+
(Соб. инф.)

ра», «Мы в Рязани с тобой 
рождены» посвящены ря-
занскому, родному для ре-
бят краю, любви к нему, бе-
режному отношению к при-
роде и миру, в котором мы 
все живём.

Нисколько не преувеличу, 
если скажу: совместное пе-
ние хороших песен – а в зале 
многие взрослые подпевали 
юным артистам – объединя-
ет. И это, пожалуй, главный 
итог концерта.

Проект «С чего начина-
ется Родина» продолжится. 
Впереди – концерты в 26-й (2 
апреля), 16-й (4 апреля), 47-й 
(5 апреля), 39-й (9 апреля) и 
75-й (12 апреля) рязанских 
школах.

24 апреля пройдёт фи
нальный галаконцерт, 
где каждая школапобе
дитель представит два но
мера с группой Feelin’s.

Людмила Трухина

часами, – рассказывает Алек-
сандр Королёв.

О важности открытия 
выставки в расположенном 
в центре города Фотодоме 
говорила на церемония от-
крытия член Общественного 
совета при УМВД России по 
Рязанской области, предсе-

датель Рязанского отделения 
Союза журналистов России, 
главный редактор газеты «Ря-
занские ведомости» Галина 
Зайцева.

– Эта выставка – празд-
ник, конечно, для автора, но 
я думаю, что и для нас всех, 
потому что каждое сопри-

косновение с прекрасным, 
а здесь прекрасные рабо-
ты – это всегда праздник. 
Очень хорошо, что выстав-
ка проходит в Фотодоме. 
Мы знаем, что многие про-
водят выставки внутри сво-
их ведомств, а здесь работу 

наших полицейских увидит 
весь город, что очень важ-
но, – отметила Галина Зай-
цева.

Первыми посетителями 
выставки оказались будущие 
полицейские из учебного 
центра УМВД России по Ря-

занской области, кадеты шко-
лы № 58 города Рязани и кол-
леги Александра Королёва из 
региональных СМИ.

Вадим Черемисин наде-
ется, что фотографии Алек-
сандра Королёва увидят все 
рязанские полицейские. 

Глядя на них, есть о чем по-
думать. Выставка (6+) ра-
ботает до 6 апреля все дни, 
кроме воскресенья, с 10.00 
до 19.00.

Вячеслав Астафьев
Фото автора
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